
本报3月27日讯 8岁女孩婷婷来
自甘肃庆阳，因患有头枕部血管瘤，在当
地医院接受了两次切除手术后病情复
发。在青岛微尘和甘肃当地公益组织的
资助下，婷婷跨越 1300 公里来到青岛，
在青岛市市立医院脑科中心本部神经外
科的治疗下，彻底切除病灶。3月27日，
婷婷顺利出院。

婷婷来自单亲家庭，家境比较困
难。两年前，婷婷的哥哥因头枕部的血
管瘤不幸去世。2023年，婷婷的头枕部
也出现了一个黄豆大小的包块。妈妈担
心女儿的情况和大儿子一样，便赶紧带
着她去了当地医院。在当地接受完两次
肿瘤切除术后半年，婷婷旧病复发，母女
二人日夜忧心。

为了寻求更好的治疗，她们怀着忐
忑的心，踏上了从庆阳出发到青岛的求
医之路。市立医院副总院长刘学东，副
院长、神经外科专家王伟民在了解了婷
婷的情况后高度重视，由本部医务科立
即组织神经外科、皮肤科、整形科、美容
科、烧伤科、耳鼻喉头颈外科、放射科、口
腔颌面外科、血管外科、肿瘤科、麻醉手
术科、儿科、临床心理科等十余个专业的
资深专家进行多轮 MDT会诊。在完善
相关检查后，专家团队初步判断婷婷的
病情仍处于发作期，决定通过手术完整

切除病灶，明确病情性质，为后续治疗提
供依据。

3月15日上午，王伟民率领MDT专
家团队，应用神经导航定位为婷婷顺利实
施手术，彻底切除病灶，多位专家在手术
现场提供保障。术后婷婷安返病房，神经
外科医护团队给予有利的术后支持。

为了帮助婷婷尽快康复，王伟民带领
神经外科医护团队为婷婷送上了大毛绒
玩具，表达医护团队对她的关心，鼓励她
早日康复。本部神经外科护士长陈鑫带

领护理团队主动在力所能及的范围内为
这个家庭提供帮助——经常看望小朋友，
在接班前或下班后抢着来做义务服务，自
费购买了卡通贴纸、绘画本、玩偶和水果
送给婷婷，鼓励她积极配合治疗、勇敢战
胜病魔。婷婷非常懂事，常常向前来探望
的医生护士表达感谢：“谢谢这么多好心
的叔叔阿姨帮助我，我要好好学习，长大
了像你们一样当医生、当护士。”

（观海新闻/青岛晚报/掌上青岛 记者
于波 实习生 丁俊竹 通讯员 谢小真）

8 城事
2024/3/28 星期四

责编/李强 美编/宋平艇 审读/孙勇

摘下血管瘤，甘肃女童有了盼“头”
因患头枕部血管瘤跨越1300公里来青求医 市立医院定制个性治疗方案助她康复出院

在市立医院本部神经外
科，感人的故事从未间断。
依托“生命绿洲”服务品牌，
本部神经外科先后被授予
1994年度市级、1995年度省
级和1997年度国家级“青年
文明号”，并连续通过复审，
保持荣誉至今。多年来，神
经外科医护人员踊跃参加无
偿献血、下乡义诊、帮扶困难
群众、看望自闭症儿童、与烈
军属老人结对帮扶、资助六
名濒临失学儿童重返课堂等
公益活动。本部神经外科只
是青岛市市立医院热心公益
事业的一个缩影，医护团队
还响应国家号召，走向甘肃
陇南、贵州安顺、西藏日喀则
等重点扶持地区，为更多需
要帮助的人送去温暖和关
爱。

本报3月27日讯 吸引 150 余家
企业注册入驻，累计发布青岛RCEP航
运指数 50 期，定期为企业免费提供最
新港航资讯信息……这是青岛现代航
运服务信息化支持保障平台2023年的
部分服务内容。青岛市运输事业发展
中心综合利用 5G、北斗、卫星通信、大
数据、云计算、区块链、算力等关键技
术，建设了青岛国际航运中心现代航运
服务信息化支持保障平台，促进港航等
交通产业数字化转型升级，不断推动青
岛国际航运中心高质量发展。

青岛港航产业发展迅速，港口已具
备了国际大港的硬件条件，但与全球知
名港口城市相比，高端航运服务业特别
是信息化发展水平相对滞后。例如，港
航产业供需信息不畅，港航业信息化水
平和标准化程度偏低；交易现代化水平
不足、效率不高、市场营商环境有待优
化；物流产业链衔接不畅、市场有待规
范、物流效率有待提升、诚信机制亟待建
立完善。航运交易、金融保险、现代物
流、人才交流、海事仲裁、航运咨询以及
运价指数衍生品交易等高端航运服务产
业发展相对滞后，“软实力”不足。

尤其在港航信息化水平方面，青岛
港航企业特别是中小企业的信息化系
统相对独立，物流供应链所涉及的行业
管理部门之间、部门与企业之间、企业
与企业之间的异构系统难以实现互联，

不同行业和不同数据格式之间相互交
换和共享存在问题，导致青岛港航业信
息孤岛、信息壁垒现象长期存在。

作为青岛全面构建数字交通“新场
景”之一，青岛国际航运中心现代航运服
务信息化支持保障平台主要发挥行业示
范和带动作用，集聚航海保障、航运贸
易、金融保险、现代物流、人才交流、海事
仲裁、运价指数等航运要素，为用户提供
港航公共服务，实现港航综合信息互通
共享和业务协调联动，降低物流成本，优
化营商环境，助力交通强国建设，从而加
快世界一流的海洋港口建设，打造青岛
建设引领型现代海洋城市新动能。

航运业作为一个古老、不可或缺的
交通运输方式，在未来产业的发展背景
下，正在引发变革，朝着绿色、智能、柔
性的技术方向发展，形成新模式和新业
态。可以说，大力发展港航服务业具有
重要战略意义，目的是培育新动能、开
辟新赛道。作为加快建设青岛国际航
运中心的有力抓手，青岛现代航运服务
信息化支持保障平台将吸引更多航运
企业参与共建，实现航运服务资源跨境
跨区域集聚整合和高效配置，吸引全球
的航运服务要素进一步集聚，不断提升
青岛港航总体服务能级和竞争力、提升
在全球航运市场的话语权和影响力。

（观海新闻/青岛晚报/掌上青岛
记者 徐美中）

本报3月27日讯 “我们工地上
有大大小小20多棵树，影响到了项目
的正常推进，感谢‘金牌团队’的精准
高效服务，帮助我们顺利解决了树木
迁移难题。”杭州路小学项目负责人
说道。日前，市行政审批局“金牌团
队”服务专员通过全程跟踪项目进
展，及时为市北区基础教育补短板项
目扫清了障碍。

据了解，市北区基础教育补短板
项目是2024年市级重点项目，杭州路
小学项目作为该项目中的一部分，拟
新建 36 班小学，校园整体规划教学

楼、综合楼、风雨操场、餐厅，总建筑
面积约 35000 平方米，项目建成后将
有效缓解周边适龄儿童入学压力。

项目建设启动以来，市行政审批
局“金牌团队”服务专员持续跟进项
目进展，去年 12 月底，通过运用施工
许可分阶段办理创新举措，为该项目
办理了土石方开挖和基坑支护施工
许可。近期，服务专员了解到项目施
工现场需办理树木迁移手续，建设单
位对相关政策要求、办理流程及申报
条件存在疑问。

根据“专员吹哨、专班报到”工作
机制，服务专员第一时间反馈至“市
政报装”服务专班，专班成员1个工作
日内赴项目一线进行服务，通过提供
现场查看、政策咨询、审批材料帮办
服务，现场受理“工程建设涉及城市
绿地、树木审批”申请，并于当天办
结，为项目压减了材料准备、现场勘
查等环节。当天，针对同一地块内瑞
昌路智慧停车场项目涉及 30 棵以上
树木迁移问题，服务专班拟定报告并
持续跟进，待上级部门批复后将完成
审批，审批效率大幅提升。

（观海新闻/青岛晚报/掌上青岛
记者 张琰 实习生 范胜瑶）

本报3月27日讯 26日傍晚，城
阳区某社区困难家庭女孩小琦（化
名）一进家门，就看到了结对帮助她
的“小桔灯”志愿服务团队的志愿
者。他们带来的不是学习用品、营养
品，而是女性生理卫生用品，让小琦
感受到久违的母爱。

去年，城阳区民政局调研发现，
受经济条件和生活环境影响，部分困
难家庭中小学生存在孤僻、忧郁、人
际关系紧张等心理问题。为帮助该
群体，该局决定深入开展“小桔灯”困
难家庭中小学生关爱陪伴类项目，深

入开展入户关爱、结对疏导、康复指
导、精神激励、心理赋能等服务。该
项目由瑞阳心语心理服务团队承办。

活动开展以来，志愿者们利用中
小学生节假日时间，进家入户，结对
关爱，解心理疙瘩和生活难题。针对
困难家庭女孩的生理发展和心理特
征，专门安排具有丰富关爱女童工作
经验的女志愿者一对一陪伴，开展青
春期生理卫生和心理教育，受到了困
难家庭的肯定，也得到了社会广泛称
赞。（观海新闻/青岛晚报/掌上青岛
记者 张琰 通讯员 蒋洪林）

打破壁垒，破解信息“孤岛”
青岛打造现代航运信息化支撑保障平台提升港航竞争力

专员吹哨、专班报到，杭州路小学项目来了“帮手”——

“金牌团队”扫清建设障碍

“小桔灯”上门关爱蓓蕾女童

■深读一点
热心公益
市立人爱心不停
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